

Práctica Máster EURAME
Visita Archivo General de Simancas/AHN-Toledo

Fecha: Jueves, día 2 de abril y viernes, 3 de abril.

Itinerario y plan de viaje: Salida: jueves 8 de la mañana desde el aula de derecho (Severo Ochoa), llegada a Simancas (15,30) y comida. Visita guiada al Archivo General (16,30-18,30). Traslado a Valladolid, tiempo libre y pernoctación. Salida de Valladolid a las 8,30 y llegada a Toledo a las 12. Visita guiada al Archivo de Nobleza (12,30-14,30). Salida hacia Granada y comida por el camino. Llegada prevista 22 horas.

Dirigido a todos los matriculados en el máster. Es necesario enviar confirmación antes del 10 de marzo (nombre y apellidos, dni, tño.) al profesor Mikel Astrain (mastrain@ugr.es)

El Máster cubre: desplazamiento en autocar y seguro de viaje, comida en Simancas, visitas guiadas a los archivos y pernoctación de hotel en habitación doble.

EL ARCHIVO GENERAL DE SIMANCAS

El archivo General de Simancas es un centro dependiente del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte cuyas funciones principales son conservar y difundir el patrimonio que lo integra. Fue creado en el año 1540 como archivo de la Monarquía Hispánica, conjunto de reinos y territorios gobernados durante los siglos XVI, XVII y XVIII por las ramas españolas de las dinastías Habsburgo y Borbón, que tuvo su origen en la unión de las coronas de Castilla y Aragón realizada a finales del siglo XV por los Reyes Católicos, y como centro a Castilla. Su importancia radica en tres elementos: la documentación que lo compone, el edificio que lo alberga, y el papel que como institución ha desempeñado a lo largo de su larga historia.



LA DOCUMENTACIÓN

En el archivo se conservan 13 kilómetros de documentación comprendida entre mediados del siglo XV y mediados del siglo XIX, producida por los órganos centrales de gobierno de la Monarquía: los Consejos creados por los Trastámara y los Habsburgo; las Secretarías del Despacho de la época borbónica; y las Contadurías, órganos responsables de las funciones contabilizadora y fiscal de la hacienda real. Esta documentación constituye uno de los conjuntos documentales más importantes conservados para el estudio de la

historia de Europa durante la Edad Moderna, por referirse tanto a los territorios que formaron parte de la Monarquía Hispánica (Castilla, Aragón, Portugal, Milán, Nápoles, Sicilia, Flandes, plazas españolas del Norte de África y territorios de los imperios ultramarinos castellano y portugués) como a aquellas otras potencias europeas y extraeuropeas con las que la Monarquía Hispánica tuvo algún tipo de relación.

EL ARCHIVO HISTÓRICO NACIONAL TOLEDO

La Sección Nobleza del Archivo Histórico Nacional ofrece un programa integral de conservación (preservación y restauración) de los fondos documentales que alberga, todos ellos archivos producidos o acumulados por la Nobleza Española. Ésta ha tenido un enorme protagonismo social, político y económico en la historia de nuestro país a lo largo de los siglos y ha generado un enorme volumen de documentación, fértil en datos de todo tipo, que podría desaparecer si no recibe el tratamiento técnico adecuado, privándonos de este valioso patrimonio documental en el futuro. Los depósitos cuentan con los más modernos sistemas para garantizar las óptimas condiciones ambientales de la documentación así como su correcta instalación y cuenta con un completo taller de Restauración.



El archivo tiene su sede en el Hospital Tavera, según un convenio de cesión de parte del edificio suscrito en 1988 entre el Ministerio de Cultura y la Fundación Casa Ducal Medinaceli, propietaria de dicho hospital. Este edificio -también conocido como Hospital de Afuera por encontrarse extramuros- fue fundado por don Juan Pardo de Tavera, arzobispo de Toledo, bajo la advocación de San Juan Bautista e iniciado en 1541. Se encarga el diseño a Alonso de Covarrubias, quien realizó un bello edificio de corte renacentista, sin duda una de las principales construcciones civiles españolas del siglo XVI.